
令和２年９月定例会個人質問

質問要旨 備考
【１】１４番　　清水喜久男 議員
1 小諸市の課題について
(１) 稼ぐ力を持つ元気な小諸市への展望について
① 市内の事業所数と従業者数の推移はどうか
② 企業誘致や雇用促進に結び付く工業団地整備の必要性をどう考えているか
③ 地域発展に繋がる佐久平駅からのアクセス道路の進捗状況はどうか（パネル
使用）
(２) 新型コロナウイルス感染症に関する現状と課題について
① 国民健康保険税を含めた市税の徴収猶予制度の特例についての現状と課題
はどうか（パネル使用）
② 使用料（上水道・下水道）の支払い猶予制度の現状と課題はどうか

【２】　６番　　小林　一彦 議員
1 移住定住の促進について
(１) 移住定住促進事業の実績等について
① 移住者数（世帯数・人数）の実績及びそれに対する評価はどうか
② 空き家バンクの登録及び成約状況はどうか
(２) コロナ期における移住定住促進策について（パネル使用）
① コロナ期における移住定住促進をどのように捉えているか
② リモート移住相談会の実績はどうであったか
③ 移住希望者の志向の変化に合わせて、移住定住ポータルサイトの内容を変え
ていく必要があるのではないか
④ 移住希望者が、小諸らしさを感じながら快適な生活を体験できるように、移住
体験施設を改良してはどうか
⑤ 移住者等のテレワークを支援するために、テレワークセンターを設置してはど
うか
　
【３】　８番　　丸山　正昭 議員
1 小泉市長のもと小諸市の展望について
(１) 小諸市の将来展望について
① めざすまちの姿に向けて、こもろ未来プロジェクトをどのように取り組んでいくか
② 産業観光振興のため、どのような戦略を考えているか
③ 高齢者世代への具体的な福祉政策の取組は何か
④ 自治会と市政の連携強化について、どう図っていくか
2 深沢砂防ダムについて
(１) 深沢砂防ダム復旧工事について
① 深沢砂防ダムの必要性についてどのように捉えているか
② 復旧、更新時期の見通しはどうか

【４】　２番　　楚山　伸二 議員
1 コロナ禍における対応について
(１) 人権を守るための政策について
① 小諸市における人権政策の柱は何か
② 相手の立場に立った当事者意識をどう醸成していくのか
③ 誹謗中傷等への不安をどう解消していくのか
(２) 公共施設等の整備・維持管理等について
① 今後の財政状況見通しを踏まえ、新規および計画中の施設整備を変更する必
要はないか
② オンライン学習導入の進展により「学校施設長寿命化計画」策定にも新たな視
点が必要ではないか
　

1 / 3



令和２年９月定例会個人質問

質問要旨 備考
【５】１７番　　田中　寿光 議員
1 基本計画財政目標未達成の改善策について
(１) 令和元年度改善策の第一段階について
① 繰上償還の実施状況と今後の見通しはどうか
② 交付税措置のない地方債借り入れ状況はどうか
(２) 令和２年度改善策の第二段階について
① 令和２年度作成予定の「市単独補助費・扶助費」の見直し基準はどうか
② 職員数調整のための「定員管理計画」の策定状況はどうか
③ 公共施設整理のための「個別施設計画」の具体的対応はどうか
　
【６】１６番　　小林重太郎 議員
1 コロナ禍による児童・生徒への影響と対応について
(１) 学校生活や家庭環境の変化による影響と対応について
① 学校の長期休業、夏休みの短縮、部活の制限、行事や大会などの中止によっ
て、児童・生徒にはどのような影響が見られたか（生活面、心理面などから）
② 家庭環境に変化（世帯収入の減少など）のあった児童・生徒について、どのよ
うに把握し、どのように対応しているか

【７】　９番　　山浦　利夫 議員
1 令和元年度決算行政報告を受けて
(１) 行財政運営について
① 自主財源の安定的な確保と歳出の効率化のために、行財政改革にどのように
取り組んでいくのか
② 事業の取捨選択について、今後どう取り組んでいくのか
③ 市税徴収率をどう評価し、今後徴収率向上にむけてどう取り組んでいくのか
2 ごみ処理について
(１) ごみの減量化と再資源化について
① 現状と課題についてどのように捉えているか
② 今後ごみの減量、再資源化にどのように取り組んでいくのか
(２) ごみの収集業務について
① 収集業務委託をどう評価しているか。また、課題はあるか
② 高齢化が進展する中で戸別収集を検討してはどうか

【８】　４番　　土屋　利江 議員
1 環境にやさしいまちづくりについて
(１) プラスチックごみ削減について
① レジ袋有料化に伴い、プラスチックごみ量の現状はどうか
② 「信州プラスチックスマート運動」の取組はどうか
③ 国のプラスチック資源循環戦略の新たな分別区分「プラスチック資源」の取組
状況はどうか
(２) ごみの再資源化について
① 資源物再商品化（ペットボトル）の現状はどうか
② 再生資源物（古着）の回収の現状はどうか。また、課題はあるか
(３) 災害時における災害廃棄物について
① 災害廃棄物処理計画の策定状況はどうか
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【９】　７番　　田邉　久夫　議員
1 市民協働で支える健全な行政経営について
(１) 市役所職員と地域との連携について
① 地域職員連絡会の活動実績として、地域と連携し何らかの課題解決やいわゆ
る「まちづくり」について取り組んだ具体的な事例はあるか
② 基本構想における「めざす地域の姿」について、各区の区長や役員に理解され
ているか。また、理解されるためにどのようなことを行っているか
③ 「めざす地域の姿」を達成するために、市役所職員と地域が今後どのように連
携して取り組んでいくか
④ 区が抱える課題の解決策として、地域職員連絡会の取組を活性化させ、歴史
的にも関係の深い近隣の区が連携していくことが有効だと思うがどうか

【１０】１８番　　福島　鶴子 議員
1 所信表明中の「健幸都市こもろ」と「音楽のまち・こもろ」について
(１) 「音楽のまち・こもろ」の政策に磨きをかけ「健幸都市こもろ」の実現につなげる
ために
① 「音楽のまち・こもろ」の市民認知度をどのように捉えているか
② 現在「音楽のまち・こもろ」を提唱した市長の目標「まちじゅうに音楽があふれる
まち」になっていると考えるか
③ 「在るものを活かし」「それに磨きをかけること」が大事かと思うが、小諸にある
「音楽のまち・こもろ」を支える資源にはどのようなものがあると考えるか
④ それに磨きをかけるために、どのような施策がとられているか

【１１】　５番　　掛川　剛　　議員
1 ごみ処理施策について
(１) 燃やすごみの現状と課題について
① 焼却施設供用開始時から計画量を上回る燃やすごみが搬入されており、供用
開始5年目で処理ができないほど燃やすごみが増えた原因をどう捉えているか
② 「施設での受け入れ中止も検討せざるを得ない状況」と広報8月号にあるが、
一般廃棄物処理に責任を負う市としてどう考えるか
③ 収集運搬・焼却施設の外部委託をしているが、一般廃棄物処理に責任を負う
市の司令塔としての役割は果たせているのか
(２) 今後のごみ減量の進め方について
① 組成調査により燃やすごみの中身を分析し、何をどう減らしていくかを具体的
に示して市民に行動してもらう必要があると考えるがどうか
② 委託先との連絡調整を密にし、統括的な責任を有する市の役割を今以上に強
めるべきと考えるがどうか
2 環境施策と現状について
(１) 太陽光発電について
① 指導要綱・ガイドラインは活かされているか
② 条例制定の必要性をどう考えるか
　
【１２】１３番　　神津眞美子 議員
1 コロナ禍での市政経営について
(１) 市民の安全・安心に向けての取組について
① 市民の感染者が確認された際の対応はどうだったか
② 情報発信の在り方はどうか
③ PCR検査センターの開設についてはどうか
④ 今後の備えはどうか
(２) 決算を経ての改善について
① 新たな予算編成手法とは何か
② 予算執行に臨む姿勢はどうか
③ 行財政改革の柱は何か
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